

BRUSELAS, diciembre 16 de 1974.

Señor
Jaime Guzmán
S a n t i a g o

Estimado amigo :

Le envío con la presente un texto de la Constitución Belga comentada. Espero pueda servirle, especialmente en el trabajo de elaboración de la nueva Constitución, a pesar que no creo sea ésta el modelo ideal. Estimo en todo caso su lectura puede serle interesante.-

Mi trabajo como Embajador es, como Ud. podrá imaginarse, una tarea difícil. El ambiente en Europa no es favorable a Chile.-

Aún queda la imagen de Allende como el Pdte. Constitucional, que gobernando dentro de la Ley aplicaba reformas favorables y justa para el pueblo.-

Para la masa de la opinión pública europea Allende fue derrocado por un golpe militar de ultraderecha, instigado por la C.I.A., la I.T.T. y con el apoyo de Estados Unidos.-

El material que tenemos para desvirtuar esta imagen es escaso e inadecuado en general. Especialmente falta en el idioma francés y Neerlandés. No hay ninguna publicación que me satisfaga plenamente. Creo deberíamos hacer pequeños folletos de formato standard en los que en forma condensada se trataran temas específicos. Es mucho también lo que podría hacerse en otros aspectos, pero lo más importante a mi juicio es definir claramente una política exterior con objetivos muy claros y que establezca la más acertada estrategia para lograrlos.-

Los aspectos más críticos son derechos humanos, conflictos con la iglesia y personeros de la DC. y existencia en Chile de un gobierno militar.-

Creo indispensable una declaración rechazando terminantemente el empleo de torturas o apremios físicos. Ya se ha hecho, pero sería necesario repetirlo para que quede muy en claro que el gobierno no tolera ni permite estos actos.-

En lo nacional estimo necesario buscar la cohesión y colaboración de todos en un gobierno que una a los chilenos que por sobre cualquier otra consideración de

seen realmente trabajar para la reconstrucción económica, moral y social del país. Creo necesario mirar al futuro, pero sin olvidar aquello que casi nos llevó al abismo.-

No creo que deba atacarse a los políticos por su sola condición de haberlo sido. Me parece en cambio conveniente tratar de atraerlos por el lado de la colaboración patriótica para cumplir objetivos claros y definidos. Ese ha sido el planteamiento del gobierno, pero ojalá lo entiendan así algunos que no comprenden que no es el momento de entregar el país al juego partidista. Ello sería el suicidio y el fracaso.-

Perdone me haya extendido demasiado en una carta que sólo tenía por objeto saludarle muy cordialmente y desearle las mayores felicidades en Pascua y el año que pronto se inicia.-

Mi esposa me pide asimismo hacerle extensivo su saludo.-



Sergio Nuño Bawden
SERGIO NUÑO BAWDEN
Embajador